

# Inhalt

Travelling Gender Studies – eine Einführung	7
<b>Deutsch-deutsche Dynamiken in der Frauen- und Geschlechterforschung</b>	
<i>Hildegard Maria Nickel</i> Grenzen überschreiten – Pflöcke schlagen! Zur Institutionalisierung der (ostdeutschen) Frauenforschung an der Humboldt-Universität zu Berlin	22
<i>Irene Dölling</i> Ostdeutsche Frauenforschung Be-/Gefangenheit in Denkmustern der industriegesellschaftlichen Moderne	38
<i>Gudrun-Axeli Knapp</i> Schmuggeln, lernen, ignorieren Erfahrungen unter Schwestern	49
<i>Susanne Maurer</i> Notizen aus der ZweiRaumWohnung (Ost-West-)Verbindungen und Verwerfungen in der bundesdeutschen Frauen- und Geschlechterforschung	64
<b>Wandel und Transfer in postsozialistischen Staaten</b>	
<i>Andrea Krizsan</i> Travelling Notions of Gender Equality Institutions Equality Architecture in Central and Eastern European Countries	78
<i>Andrea Pető</i> Die Institutionalisierung der Geschlechterstudien in Ungarn Chancen und Beispiele	98

<i>Bożena Chotuj</i>	
Polnische Gender Studies zwischen Ost und West Ein Hin und Her im Kopf und zu Fuß	114
<i>Hana Hašková</i>	
The Origins, Institutionalization, and Framing of Gender Studies in the Czech Republic	132
<i>Eva Maria Hinterhuber/Andrea Strasser-Camagni</i>	
„The new doesn't come from the new, but from reshaping existing resources“ Gender Studies und Frauenbewegung im postsozialistischen Russland	147
<b>Theoretische Interventionen</b>	
<i>Rosemarie Buikema</i>	
Colour, Gender and Justice in South African Post-colonial Literature	170
<i>Ina Kerner</i>	
Komplexitätsproduktion. Über Intersektionalität	184
<i>Isabell Lorey</i>	
Streit um Differenz, revisited Kontingente Grundlagen und gründendes Entgehen	203
<i>Eveline Kilian</i>	
Queering Gender Studies	220
Autorinnenverzeichnis	240